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印度學生大增3成 中國學生仍最多
美國際學生去年達105萬

【香港商報訊】美國國務院與非營利機構國
際教育協會當地時間13日發布的《門戶開放》
報告顯示，在2022至23學年，美國高等教育
系統的國際學生人數達到105.7萬，比前一年
增加了近 12%。這是 40多年來年度最大增
幅。值得一提的是，中國仍是美國第一大留學
生來源國。數據顯示，國際學生人數已回到疫
情前水平，接近2018年的110萬人最高紀錄。
國際教育協會總幹事古德表示，數據再次彰顯
美國仍是全球學生海外留學首選，一個多世紀
以來始終如此。

美國通脹降溫超預期
10月核心CPI放緩至4%

【香港商報訊】據路透社報道，印度的三個城
市躋身世界污染最嚴重的十個城市之列，首都新
德里更是 「衝上」榜首。

12 日，印度迎來年度最盛大節慶排燈節，全
國各地居民以鞭炮和燃燈慶祝。報道稱，新德
里最近幾天經常出現在世界污染最嚴重城市榜單

上，加爾各答和孟買也位列其中。新德里位居印
度乃至全球污染最嚴重城市的榜首。根據瑞士
IQAir 集團的數據，13日早上新德里的空氣質量為
420，屬於 「危險」類別。孟買以157的指標排名全
球污染最重城市第六，加爾各答以154的指標排名
第七。

中國學生數量連跌3年
據美聯社報道，在2022至23學年期間，赴美的中

國學生總人數為28.95萬人，雖然人數仍是最多的，
但這一數字已連續第三年下降。

調查稱，中國多年來赴美留學需求強勁，但由於兩
國關係緊張，以及英國、加拿大的大學招生競爭力提
高，中國學生對留學美國的興趣減弱。

與此同時，美國大學正集中精力在印度招生。在
2022 至 23 學年，美國的印度留學生總數達到 26.89
萬，增長了35%。在美國24個州，包括伊利諾州、得
州和密西根州，來自印度的學生人數已超過了來自中
國的學生，這些州都是國際學生的首選目的地。報告
顯示，這些印度學生中的大多數(近16.6萬人)正在攻
讀碩士學位或致力於獲得其他高級證書。

負責學術交流的美國代理副助理國務卿克雷文表
示： 「美印兩國在教育方面保持穩固的關係，我認
為，這種關係正在變得更加牢固，我們兩國政府、大
學和其他利益相關者之間的聯繫也越來越緊密。」

在中國和印度之後，向美國輸送學生最多的地區是
韓國、加拿大、越南、中國台灣和尼日利亞。上一學

年，來自孟
加拉、哥倫
比 亞 、 迦
納、印度、
意大利、尼
泊爾、巴基
斯坦和西班
牙的學生人數創下了紀錄。

留學生每年為美注入380億美元
雖然國際學生僅佔美國高等教育入學人數的5.6%，

但他們在美國高等教育中發揮巨大的作用。美國聯
邦政府估計，他們每年為美國經濟注入近 380 億美
元。他們也為美國教育的全球聲望提供了持久的證
據。

研究生入學人數增幅超過本科
雖然越來越多的學生來自海外，許多美國大學仍在

努力吸引國內學生。根據美國國家學生資訊中心的另
一項研究，在新冠疫情消退後，所有大學的美國學生
入學總人數一直處於下滑狀態，2023年秋季新生入學

人數下降了3.6%。
研究還發現，在美國的國際學生中，研究生入學人

數增長了21%，本科生人數增長了1%。這與過去10
年的趨勢相反，當時本科生人數更多。

去年的人數增長很大程度上歸功於數學和電腦科學
專業，這兩個專業吸引的國際學生比其他任何專業都
多，入學人數比前一年增加了20%。工程和商業緊隨
其後。總的來說，這3個領域的國際學生人數佔美國
所有國際學生人數的一半以上。

中國教育國際交流協會14日披露，中國教育國際
交流協會與美國國際教育協會（IIE）共同舉辦中美
高等教育合作對話會，重申兩國在高等教育領域開展
合作的重要性，並認為教育交流與合作是中美雙邊關
係的重要支柱。

印度三城位列全球十大污染城市

【香港商報訊】因能源價格大幅放緩，美國 10
月整體CPI超預期降溫，同比上漲3.2%，較9月的
3.7%放緩，低於預期的3.3%，市場進一步押注聯儲
局將在2024 年減息。 「新聯儲局通訊社」稱，周
二的通脹報告強烈表明，聯儲局在7月份完成了這
輪歷史性的加息，並可能在12月保持利率不變。

因能源價格大幅放緩，美國10月整體CPI超預期
降溫，核心CPI也超預期降至2021年9月來最低，
市場進一步押注聯儲局將在2024年減息。

11月14日，美國勞工統計局公布的資料顯示，
美國10月CPI同比上漲3.2%，較9月的3.7%放緩，
低於預期的 3.3%，環比增速較 9 月的 0.4%放緩至
0，也低於預期的0.1%。

聯儲局更為關注的剔除食品和能源成本的核心通
脹，較 9 月的 4.1%小幅放緩至 4%，也低於預期的
4.1%，但仍高於聯儲局的2%的目標水平，環比增
速由0.3%放緩至0.2%，低於預期的0.3%。

有分析師指出，市場沒有料到 CPI 會超預期疲
軟，這對聯儲局來說是個好消息，核心CPI降溫可
能會在一定程度上減輕聯儲局的壓力，資料正指向
正確的道路，聯儲局或許已經完成了加息。

以軍稱控制哈馬斯憲兵總部
在2022-23學年，美國高等教育系統的國際學生人數達到105.7萬，比前一年增加了近

12%。 新華社資料圖片

【香港商報訊】記者霄虹報道：
香港福建永安聯誼會第四屆理監事
就職典禮暨第一屆青年委員會成立
典禮日前假尖東千禧新世界酒店舉行，林青榮膺會
長。林青表示，當不負使命，積極融入國家發展大
局，深化閩港交流合作，為國家的發展及家鄉建
設，為香港的繁榮穩定和長治久安作出新貢獻。來
自香港各界友好、家鄉領導、在港永安鄉親聚首一
堂，共同見證這難忘時刻，場面熱鬧。

全國政協常委、行政會議成員高永文，中聯辦社
團聯絡部處長童本華，香港福建社團聯會榮譽主席
林樹哲，香港福建婦女協會創會主席陳聰聰，永安
市委書記傅天寶，港區人大代表林至穎，資深大律
師江樂士，香港福建社團聯會副主席兼功能界別委
員會主任邱誠隆，香港福建社團聯會副主席劉西
目、藍建平，中文宣三百文化產業集團黨委書記、
董事長魏良鵬等擔任主禮嘉賓。

上屆會長林振旋致辭時表示，希望新屆聯誼會能
夠秉持創會宗旨，團結凝聚廣大鄉親，推動特區政
府地區治理，助力「一國兩制」行穩致遠，繼續為
永安發展建言獻策，為香港長期繁榮穩定和中華民
族偉大復興作出新的貢獻。

林青：說好永安故事合作共贏
林青致辭時表示，香港福建永安聯誼會成立15年

來，在歷屆同仁的共同
努力下，堅持愛國、愛
港、愛鄉宗旨，參與香
港各項社會事務，旗幟
鮮明，支持特區政府依
法施政，為香港的繁榮
穩定作出積極貢獻。

她指，該會上一屆理
監事會全體同仁辛勤拼
搏，凝聚奉獻，會務工
作取得新進展。她說，
聯誼會將會組織香港企業、同鄉和親朋好友到永安
考察，也積極向海外企業推廣永安，舉辦推介會和
交流會等活動，說好永安故事。歡迎各位來香港和
永安開創或拓展業務，實現合作共贏。

傅天寶冀鄉賢回鄉考察投資興業
傅天寶致辭道，香港福建永安聯誼會始終秉承愛

國愛港愛鄉宗旨，團結鄉親，促進鄉誼，積極投身
香港社會各項事務的同時，大力支持家鄉教育、文
化、醫療等社會事業發展。他希望聯誼會在新一屆
理監事會的帶領下，繼續做堅定貫徹「一國兩制」

的維護者，深化兩地交流的促進者；希望各位永安
鄉賢能夠回到家鄉旅遊考察、投資興業，攜手共創
永安高質量發展，繼續為香港的長期繁榮穩定和中
華民族偉大復興作出新貢獻。

三明市及永安市分別派出慶賀團到賀。席間有精
彩的文藝表演，以及抽獎助興，大家舉杯暢飲，互
訴鄉情，氣氛熱烈。

香港福建永安聯誼會第四屆理監事主要成員包
括：會長林青，監事長鍾偉強，理事長賴慧瑩，常
務副會長黃明周，常務副理事長潘援，副監事長陳
信傑等。

自施政報告發表以來，潮總透過會董會和46個屬
會以及青年和婦女團體等，從各個層面、各個領域對
施政報告進行學習研討，積極探討了包括教育，房屋
和土地，搶人才、留人才，培育本地人才和融入國家
發展規劃等多方面內容。

陳振彬：把握和發揮好香港機遇
主席陳振彬致辭時表示，舉辦施政報告研討會，目

的就是要讓大家更好了解特首第二份更貼近民情民意
的施政報告。他指出，「拼經濟謀發展，惠民生添幸
福」的施政方針，正是為香港謀發展必將取得更多成
績的基礎，香港仍有很多機遇和優勢，把握和發揮好
香港的機遇，充分利用「背靠祖國，聯通世界」的獨
特優勢，應視之為發展香港新經濟增長點的重要因
素。香港的前景光明、有活力、有競爭力，潮總將繼
續貫徹習近平主席提出的「四個必須」、「四點希

望」、「青年興則國家興，青年強則國家強」施政藍
圖，帶領潮籍鄉親為香港踏上更高台階作出貢獻。

陳百里表示，施政報告指出，外圍環境充滿挑戰，
世界之變正以前所未有的方式展開，本港整體貨物出
口、投資及資產市場面對其他經濟體的激烈競爭，應
對社會人口高齡化、勞動力不足等挑戰，特區政府將
會帶領香港，發展新的經濟增長點。

陳浩濂認為，財經事務及庫務局已臚列了來年各項
工作重點及績效指標，來年的工作將集中在三方面，
第一是要不斷增強發展動能，第二是要切實排解民生
憂難，第三是要共同維護和諧穩定局面，做好提升香
港競爭力，說好香港故事。

何啟明說，在施政報告的大框架下，福利及勞工方
面有幾方面重點措施：一是精準扶貧，積極推動「共
創明『Teen』計劃」；二是針對社會關心保護兒
童，做好改善兒童住宿照顧服務等方面的工作；三是
加強支援長者和殘疾人士照顧者。

施俊輝以「科教興國」四字分析未來教育方向，他
表示，做好青年事務的重要性，是施政報告中重要部
分，政府在青年政策上坐言起行，特別是做好愛國主
義教育的工作，引領青少年深刻認識國家和世界發展
大勢，增強民族自豪感和主人翁意識。

在隨後的2023年度獎助學金頒獎典禮上，11位學
生獲頒獎學金。學生們互相鼓勵，表達了努力學習、
積極上進，為國家建設及香港繁榮貢獻力量的決心。

陳振彬表示，特首李家超第二份施政報告對青年的
寄望甚殷。他表示，習近平主席「青年興則國家興，
青年強則國家強」的指示，潮籍青年要牢記在心，要
鼓勵他們多參加社會公共事務，多與政府互動互信，
才能為社會作出更大的貢獻。他希望今年獲得獎學金
的同學，再接再厲，爭取更加優異的成績，報答同仁

和鄉親的殷殷期盼。
施俊輝勉勵同學們要珍惜這份來自鄉親關愛和期盼

的貴重禮物，努力學好知識，以優異成績報答潮總首
長和鄉親的關懷和愛護。

福建永安聯誼會新屆理監事福建永安聯誼會新屆理監事就職就職

【香港商報訊】11月4日至5日，龍昌集
團和東莞市博思數碼科技有限公司與東莞
暨大港澳子弟學校展開了「科普創意交流
活動」，企業和學校交流互訪，發掘將優
秀產品融入大灣區教學的可能性。

龍昌集團前身於60年代初在香港成立，
經過 40 多年的發展，形成了以香港為總
部，內地東莞、印尼為生產基地的大型國
際化集團。集團致力於藍牙、數碼影像、
智能機器人等智能數碼技術的開發研究，
並極具創新精神。東莞暨大港澳子弟學校
作為東莞市首間港人子弟學校，致力於為
在粵港澳子弟提供學前、小學、中學15年
一貫制的優質基礎教育，學校與港澳教育
界交流互動，友好往來，成功搭建了粵港
澳大灣區友好的國際學術交流平台。

4日，該校的管理團隊與教師代表受邀前
往東莞市常平鎮，參觀龍昌集團在莞的生
產基地。龍昌集團董事總經理梁鐘銘介紹
了集團的規劃和發展方向，展示了龍昌集
團近年來具有代表性的產品和課程實踐基
地，從其介紹中可感受到集團對於創新的
追求和對發展的熱忱。

5日，龍昌集團和博思數碼科技的管理層代表
蒞臨東莞市高鎮，對東莞暨大港澳子弟學校進
行回訪，參觀學校的教學設施和了解相關課程。
學校的香港課程協調員謝添順主任為來賓介紹了
學校的課程設置，學校採用的機器人、無人機及
創客課程與龍昌集團科技創新的理念不謀而合。

辦
同場頒獎助學金 11位學生獲獎

【香港商報訊】記者呂明霞報
道：香港潮屬社團總會日前舉辦
「2023施政報告」研討會，邀請商
務及經濟發展局副局長陳百里、財
經事務及庫務局副局長陳浩濂、勞
工及福利局副局長何啟明、教育局
副局長施俊輝共同探討和分享施政
報告。同場舉辦2023年度獎助學金
頒發儀式，11位學生獲頒獎學金。

香港潮屬社團總會日前舉辦施政報告研討會，主講嘉賓及會內成員大合照。
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香港福建永安聯誼會舉行第四屆理監事就職典禮，賓主合照。

【香港商報訊】記者霄虹報道：
香港福建永安聯誼會第四屆理監事
就職典禮暨第一屆青年委員會成立
典禮日前假尖東千禧新世界酒店舉行，林青榮膺會
長。林青表示，當不負使命，積極融入國家發展大
局，深化閩港交流合作，為國家的發展及家鄉建
設，為香港的繁榮穩定和長治久安作出新貢獻。來
自香港各界友好、家鄉領導、在港永安鄉親聚首一
堂，共同見證這難忘時刻，場面熱鬧。

全國政協常委、行政會議成員高永文，中聯辦社
團聯絡部處長童本華，香港福建社團聯會榮譽主席
林樹哲，香港福建婦女協會創會主席陳聰聰，永安
市委書記傅天寶，港區人大代表林至穎，資深大律
師江樂士，香港福建社團聯會副主席兼功能界別委
員會主任邱誠隆，香港福建社團聯會副主席劉西
目、藍建平，中文宣三百文化產業集團黨委書記、
董事長魏良鵬等擔任主禮嘉賓。

上屆會長林振旋致辭時表示，希望新屆聯誼會能
夠秉持創會宗旨，團結凝聚廣大鄉親，推動特區政
府地區治理，助力「一國兩制」行穩致遠，繼續為
永安發展建言獻策，為香港長期繁榮穩定和中華民
族偉大復興作出新的貢獻。

林青：說好永安故事合作共贏
林青致辭時表示，香港福建永安聯誼會成立15年

來，在歷屆同仁的共同
努力下，堅持愛國、愛
港、愛鄉宗旨，參與香
港各項社會事務，旗幟
鮮明，支持特區政府依
法施政，為香港的繁榮
穩定作出積極貢獻。

她指，該會上一屆理
監事會全體同仁辛勤拼
搏，凝聚奉獻，會務工
作取得新進展。她說，
聯誼會將會組織香港企業、同鄉和親朋好友到永安
考察，也積極向海外企業推廣永安，舉辦推介會和
交流會等活動，說好永安故事。歡迎各位來香港和
永安開創或拓展業務，實現合作共贏。

傅天寶冀鄉賢回鄉考察投資興業
傅天寶致辭道，香港福建永安聯誼會始終秉承愛

國愛港愛鄉宗旨，團結鄉親，促進鄉誼，積極投身
香港社會各項事務的同時，大力支持家鄉教育、文
化、醫療等社會事業發展。他希望聯誼會在新一屆
理監事會的帶領下，繼續做堅定貫徹「一國兩制」

的維護者，深化兩地交流的促進者；希望各位永安
鄉賢能夠回到家鄉旅遊考察、投資興業，攜手共創
永安高質量發展，繼續為香港的長期繁榮穩定和中
華民族偉大復興作出新貢獻。

三明市及永安市分別派出慶賀團到賀。席間有精
彩的文藝表演，以及抽獎助興，大家舉杯暢飲，互
訴鄉情，氣氛熱烈。

香港福建永安聯誼會第四屆理監事主要成員包
括：會長林青，監事長鍾偉強，理事長賴慧瑩，常
務副會長黃明周，常務副理事長潘援，副監事長陳
信傑等。

自施政報告發表以來，潮總透過會董會和46個屬
會以及青年和婦女團體等，從各個層面、各個領域對
施政報告進行學習研討，積極探討了包括教育，房屋
和土地，搶人才、留人才，培育本地人才和融入國家
發展規劃等多方面內容。

陳振彬：把握和發揮好香港機遇
主席陳振彬致辭時表示，舉辦施政報告研討會，目

的就是要讓大家更好了解特首第二份更貼近民情民意
的施政報告。他指出，「拼經濟謀發展，惠民生添幸
福」的施政方針，正是為香港謀發展必將取得更多成
績的基礎，香港仍有很多機遇和優勢，把握和發揮好
香港的機遇，充分利用「背靠祖國，聯通世界」的獨
特優勢，應視之為發展香港新經濟增長點的重要因
素。香港的前景光明、有活力、有競爭力，潮總將繼
續貫徹習近平主席提出的「四個必須」、「四點希

望」、「青年興則國家興，青年強則國家強」施政藍
圖，帶領潮籍鄉親為香港踏上更高台階作出貢獻。

陳百里表示，施政報告指出，外圍環境充滿挑戰，
世界之變正以前所未有的方式展開，本港整體貨物出
口、投資及資產市場面對其他經濟體的激烈競爭，應
對社會人口高齡化、勞動力不足等挑戰，特區政府將
會帶領香港，發展新的經濟增長點。

陳浩濂認為，財經事務及庫務局已臚列了來年各項
工作重點及績效指標，來年的工作將集中在三方面，
第一是要不斷增強發展動能，第二是要切實排解民生
憂難，第三是要共同維護和諧穩定局面，做好提升香
港競爭力，說好香港故事。

何啟明說，在施政報告的大框架下，福利及勞工方
面有幾方面重點措施：一是精準扶貧，積極推動「共
創明『Teen』計劃」；二是針對社會關心保護兒
童，做好改善兒童住宿照顧服務等方面的工作；三是
加強支援長者和殘疾人士照顧者。

施俊輝以「科教興國」四字分析未來教育方向，他
表示，做好青年事務的重要性，是施政報告中重要部
分，政府在青年政策上坐言起行，特別是做好愛國主
義教育的工作，引領青少年深刻認識國家和世界發展
大勢，增強民族自豪感和主人翁意識。

在隨後的2023年度獎助學金頒獎典禮上，11位學
生獲頒獎學金。學生們互相鼓勵，表達了努力學習、
積極上進，為國家建設及香港繁榮貢獻力量的決心。

陳振彬表示，特首李家超第二份施政報告對青年的
寄望甚殷。他表示，習近平主席「青年興則國家興，
青年強則國家強」的指示，潮籍青年要牢記在心，要
鼓勵他們多參加社會公共事務，多與政府互動互信，
才能為社會作出更大的貢獻。他希望今年獲得獎學金
的同學，再接再厲，爭取更加優異的成績，報答同仁

和鄉親的殷殷期盼。
施俊輝勉勵同學們要珍惜這份來自鄉親關愛和期盼

的貴重禮物，努力學好知識，以優異成績報答潮總首
長和鄉親的關懷和愛護。

福建永安聯誼會新屆理監事福建永安聯誼會新屆理監事就職就職

【香港商報訊】11月4日至5日，龍昌集
團和東莞市博思數碼科技有限公司與東莞
暨大港澳子弟學校展開了「科普創意交流
活動」，企業和學校交流互訪，發掘將優
秀產品融入大灣區教學的可能性。

龍昌集團前身於60年代初在香港成立，
經過 40 多年的發展，形成了以香港為總
部，內地東莞、印尼為生產基地的大型國
際化集團。集團致力於藍牙、數碼影像、
智能機器人等智能數碼技術的開發研究，
並極具創新精神。東莞暨大港澳子弟學校
作為東莞市首間港人子弟學校，致力於為
在粵港澳子弟提供學前、小學、中學15年
一貫制的優質基礎教育，學校與港澳教育
界交流互動，友好往來，成功搭建了粵港
澳大灣區友好的國際學術交流平台。

4日，該校的管理團隊與教師代表受邀前
往東莞市常平鎮，參觀龍昌集團在莞的生
產基地。龍昌集團董事總經理梁鐘銘介紹
了集團的規劃和發展方向，展示了龍昌集
團近年來具有代表性的產品和課程實踐基
地，從其介紹中可感受到集團對於創新的
追求和對發展的熱忱。

5日，龍昌集團和博思數碼科技的管理層代表
蒞臨東莞市高鎮，對東莞暨大港澳子弟學校進
行回訪，參觀學校的教學設施和了解相關課程。
學校的香港課程協調員謝添順主任為來賓介紹了
學校的課程設置，學校採用的機器人、無人機及
創客課程與龍昌集團科技創新的理念不謀而合。

辦
同場頒獎助學金 11位學生獲獎

【香港商報訊】記者呂明霞報
道：香港潮屬社團總會日前舉辦
「2023施政報告」研討會，邀請商
務及經濟發展局副局長陳百里、財
經事務及庫務局副局長陳浩濂、勞
工及福利局副局長何啟明、教育局
副局長施俊輝共同探討和分享施政
報告。同場舉辦2023年度獎助學金
頒發儀式，11位學生獲頒獎學金。

香港潮屬社團總會日前舉辦施政報告研討會，主講嘉賓及會內成員大合照。
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香港福建永安聯誼會舉行第四屆理監事就職典禮，賓主合照。

【香港商報訊】據《以色列時報》14日報道，以色
列國防軍當天控制了巴勒斯坦哈馬斯位於加沙城的憲
兵總部。報道援引了以軍發布的一張照片，照片顯
示多名以軍士兵在憲兵總部舉以色列國旗。

以軍表示，將繼續在加沙地帶北部實施人道主義
休戰，以便巴勒斯坦民眾能夠向南部撤離。以軍發
表聲明說，以戰機在過去24小時內轟炸約200個哈
馬斯的目標，包括武器生產基地、反坦克導彈發射
架和軍事指揮部等。

哈馬斯下屬武裝派別卡桑旅表示，將釋放以方約
70名人質以換取5天休戰。據路透社報道，哈馬斯
卡桑旅發言人烏拜達在社交媒體上說，卡桑旅已告
知卡塔爾方面的調解員，準備釋放被關押在加沙地
帶的約70名以色列婦女和兒童，以換取和以色列
為期5天的休戰。這一協議包括雙方完全停火，並
允許在加沙各地提供人道主義援助。
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路
透
社 以軍繼續在加沙進行地面行動。 路透社


